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４月３０日（木） 平成２１年度 ＳＡ吹田総会開催!!  
 

下記要領でＳＡ吹田総会を開催いたします。皆様にはお誘い合わせの上ご参加下さい。 

日時       平成２１年４月 30 日（木） 13:00－16:00 

総会       12:30：（開場） 13:00－13:40 

サロン SA 吹田の活動紹介 13:50（開場） 14:00－15:00 

サロン 懇親   15:00-16:30（喫茶コーナー、ビールコーナー、てづくりおもちゃコーナー） 

場所       千里市民センター大ホール（阪急南千里駅徒歩２分） 

 

追って、会員各位に往復はがきにてご案内申し上げます。 

なお、「ＳＡ吹田サロン」は広く市民の方にＳＡ吹田の活動を紹介するものです。 

是非お知り合いの方にもご案内お誘い下さい。喫茶、ビールコーナーの用意もあります。

     

 ＳＡ 吹 田 通 信 第 69号 
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ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ http://sa-renkyo.web.infoseek.co.jp/active/suita/index.htm 

  

☆歌体操部会報告： 

吹田歌体操交流会 せまる!! 
来る 3月 8日（日）午後 1時より、千里市民センター３階大ホールにて！ 

すでに先月号でお知らせしていますが、再度、皆さんのご来館をお願いします。 

セレモニーには、吹田市長にも参加いただき、いっしょに歌体操をと企画しています。 

                            ＳＡ吹田歌体操部会 

☆おもちゃ部会：昔あそびと昔おもちゃつくり   広報部会  
２月 22日（日）吹田市市立博物館でのイ

ベント「昔のくらしと学校」において、SA

吹田の会員 12名が講師になって、子供達総

計 88名を、ビニール凧、こままわし、めん

こ、けんだま、おじゃみ等で遊ばせました。  

 これらの遊びは昔私たちが子供の頃、な

れ親しんだものです。今の子供たちにはあ

まりのなじみのない遊びですが、私たちが

教えると子供たちは直ぐに笑顔と歓声を上

げて楽しんでおりました。 

私たちにとって、昔あそびのおもちゃ等

の準備は大変ですが、子供たち喜びの様子

を見るとその苦労も忘れてしまいます。

２００９年度  会費納入 

（会員登録手続き）のお願い!! 
 

会員の皆様、平素はＳＡ吹田の活動に対

しご理解、ご協力を賜り有難うございま

す。 

 SA 吹田 2009 年度会費（1000 円）を、

はさみ込みの振込用紙によりお振込みい

ただくか総会当日にご持参くださいます

ようお願い申し上げます。 

（振込先：加入者名＝ＳＡ吹田、 

口座記号番号＝00960-0-178393） 
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☆国際交流部会報告：「外国人と小学生の交流会」報告 
◎「国際交流部会： 今年度の活動」    国際交流部会長 田尻駿一郎
当部会は前年度に引継ぎ吹田市教育委員会

とご相談のうえ、「外国人と小学生との国際

交流支援」を行ってきました。とくに今年

度は地域福祉振興助成金（大阪府福祉基金）

のおかげで活動資金の裏づけもでき沢山の

小学校を訪問することが出来ました。 
 吹田第３（３年）、佐竹台（５年）、岸部

第二（５年生）、千里第二（３年）、古江台、

千里第二（３年生）、千里たけみ（５年）、

岸部第一（４年）、北山田（３年）の 850 名

の児童と外国人延べ 40 名が参加してくれ

ました。 
 外国人はロシア、マレーシア、ブラジル、

アメリカ、メキシコ、ドミニカ、韓国、タ

イ、スリランカ、中国、ケニア、コンゴー、

台湾の 13カ国に及びました。 
 交流会はスクリーンを使って外国人が自

国紹介をし、そのあと小学生と歌や遊びの

交換をするものです。とくに外国のわらべ

歌の紹介、子ども達との英語ゲーム、民族

衣装を纏ってのダンスなどおおいに人気が

ありました。次年度も是非継続して活動を

展開したいと部員一同張り切っております。 
 「おもしろそう」と思われる方、是非この
活動に参加してください。SA吹田会員以外
の方も大歓迎です。

◎千里たけみ小学校～２月５日（木）         17 期 一井謙三 
６年生 38名、５年生 28名と米国、タイ、

ブラジルの留学生との交流会でした。 

千里たけみ小学校は吹田市の英語教育指

定校のため、英語を取り入れた総合学習と

して、日本語による留学生の母国紹介の後、

留学生の英語を聞いて日本語のカードとる

「英単語カルタ」、1列に並べられた絵の両

側から、絵に該当する英語を言いながら進

んでいく「ラダー」、児童が部屋の４隅（春、

夏、秋、冬のコーナー）に別れ、中央にい

る鬼の英語を聞いて移動する「４コーナー

ズ」などの英語ゲームを楽しみました。 

◎岸部第一小学校～アフリカの留学生と小学生の交流に参加して―  
18期 黒川怜子 

去る 2月 6 日（金）に、4年生 51 名とア

フ リ カ

留学生2

名（ケニ

ヤ の タ

ラさん、

コ ン ゴ

民 主 共

和 国 の

カ ブ ン

デ ィ さ

ん、共に男性）との交流会に参加しました

（SA吹田会員は 3名）。 

 留学生の自己紹介のあと一緒に給食、す

ぐに仲良くなりました。特にカブンディさ

んは自分のことを「オノレ」と呼んで子供

たちを喜ばせました。 

その後、自国のプレゼンテーションを行

いました。食べ物、風景、気候などまた言

葉(あいさつ、数字の読み、動物の鳴き声)、

歌、ダンスなど。カブンディさんの歌った

「お母さ

んに捧げ

る歌」は

心にしみ

るような

メロディ

ーで素敵

でした。

ダンスは腰の柔らかい動かし方などまねで

きません。子供たちもびっくり大喜びでし

た。 
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 タラさんのダンスは男性的で、マサイ族

のジャンプを見せてくれました。アフリカ

の人たちの身体能力の高さを感じました。 

 生徒たちは、お手玉、コマ回し、フラフ

ープ、あやとり、けん玉などをグループご

とに披露してくれました。折り紙のプレゼ

ントをしてくれて留学生は大喜びでした。

終りに全員でリコーダーの演奏をしてくれ

ました。 

 生徒の希望で集会室から運動場に場所を

移し、鬼ごっこや、かけっこをしました。

タラさんの走りは、さすがにマラソン選手

をたくさん生みだしている国柄、素晴らし 

い走りで生徒たちを圧倒していました。 

可愛い子供たちだったと喜んでいました。 

 吹田の小学校ではアジア人の国際交流が

かなり活発に行われております。今回はア

フリカの留学生を紹介し先生や生徒たちに

大きな感動を与えることができました。 
帰りは、生徒が校門に並んで見送ってく

れこれからもこの活動を推進していきたい

と思いました。

 

 

◎北山田小学校～２月 20 日（金）         18 期 村上 正 
本年度最後の SA 会員支援の交流会とな

りました。３年生三クラス計 85名に対して、

３名の外国人（タイの男性、台湾の女性、

韓国の女性）がお国の紹介、お国自慢、簡

単な言葉、数の数え方、遊びなどを行いま

した。 

今回は三班に分かれて交流を行いました。

二、三十人と少人数の生徒が外国人一人を

囲むことになったためか、生徒達は外国人

に非常に親近感、興味を持ち、外国人の話

を非常に熱心に聞き、質疑をして、時間が

足りないほどになりました。 

☆ブロック部会報告          第１ブロック長 村上 正
去る２月５日（木）に第２回第１ブロッ

ク内集会を持ちました。松川副会長同席の

もと、会員 20 名の半数以上 11 名の出席が

あり、活発な討論を行いました。特に吹田

市民大学についての質疑、それに関連して

地区市民活動に関連した議論、大阪府高齢

者大学校等に

ついての質疑

があり、SA吹田

の現在の活動

に関しての問

題点、それに対

 
（校長先生、担任の先生からのお礼状）

国際交流部会記：その後、同校の校長先生、ご担任の先生から、生徒から留学生へ

のお礼の手紙および生徒の感想文と共に、生徒達の喜び、興奮の様子を記載した

お礼状（前掲写真参照）を頂きました。 
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する対応案について活発な意見が出ました。

その盛り上がりのなかで時間があっという

間に過ぎ、議論がやや不完全のままで終え

ざるを得ないことになりました。 

 特に当初予定していた、第１ブロック内

の集まりを今後どうするか、来年度以降の

SA吹田をどのようにしたらよいか、また本

年度をもって SA 養成講座が終わる現状へ

の対応策の議論が全く出来ずに終わってし

まいました。会員皆さんの関心事はそのこ

とよりも、市役所や一般市民等の SA吹田に

対する認知度があまりに低い現状、それを

どう打破していったらたらよいのか、問題

点はこの点にあるとの思いを強くしました。

SA会員がいろいろなところで、役職につき

強い意見を述べられる場を獲得し、アピー

ルした方が早道との意見がありました。

☆大阪府高齢者大学校シルバーアドバイザー養成・多世代交流科 
定員未達でただ今募集中!!   ３月 16 日まで        広報部会 
新たな資料を作成し、下記インターネット HPに公開しました。 

     http://okd-office.hp.infoseek.co.jp/ 
皆様には知人または多数集まる集会などで説明、勧誘していただきたくお願いします。 
従前のシルバーアドバイザー養成講座の理念を引き継いだ講座です。 
本講座修了者にも、主に大阪府内で、地域福祉活動を実践し、引き続き実践する意思

のある方には大阪府知事からのシルバーアドバイザー認定を受けることができます。 

投稿 ★私のボランティア活動「ちんどん」      18期 久原正子 
私が「ちんどん」に出会ったのは老大の

文化祭でした。派手

な衣装に派手なメ

イクはビックリし

ましたが、誰も私と

気が付かないのが

とても愉快でした。

とうとう「ちんど

ん」の養成講座まで

受講し国際親善としてベルギーやオランダ

まで公演に参加もしてきました。異国での

「ちんどん」は最高!!でした。 

「笑うかどには福来たる」ではありませ

んが私達を見ては皆様が笑顔になられます。

笑いは健康増進にもつながるため、少しで

もお役に立てれば嬉しいし私自身の心も豊

になります。毎回メイクに工夫を凝らして

いますので仲間の顔を見ては大笑いし折角

のメイクが笑い涙と、笑いシワで崩れるこ

ともしばしば。 

見る方も見られる方も皆な笑顔、笑顔で

す。笑顔を頂くボランティアは最高です。 

「ちんどん」仲間は愉快な方達ばかりで顔

と同じくらい話芸も達者。下手な漫才より 

面白い!! 私は近場しか参加しませんので、

たまに仲間と会いますと会話が弾みます。 

沢山のボランティア活動の中「ちんどん」

は唯一、私のストレス解消に大きく役立ち 

元気になれる。（体力的には疲れますが） 

「ちんどん」は明るく愉快で楽しい三拍子 

そーれ♪チイチンドンドン♪チンドンドン

♪曲が聞こえたら見に来て下さーい。 

依頼は主に商店や自治会・特別養護老人

ホーム・障害施設など色々です。 
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★在日外国人に日本の伝統文化の紹介、体験を！ 
「和ごころまつり」に参加して         13 期 小北月子 

1月 25日（日）千里市民センター大ホー
ルにて開催された「和ごころまつり」（国際

交流協会・南千里地区公民館共催）に参加

しました。このイベントは、日本に住む外

国の方に日本の伝統文化を紹介、体験して

いただくものです。折り紙、書道、将棋、

伝承おもちゃ、伝統芸能、着物の着付け他、

いろいろなグループが参加し、外国の方々

と交流を深めています。私たちは伝承おも

ちゃの竹トンボ、紙トンボ、紙巻きゴマを

紹介、指導し体験していただきました。ど

れも外国の方にとって滅多にない体験なの

でしょうか大好評でした。

私の趣味 ★洗濯バサミと折り紙         17期 河内義明 
SA 講座を受講中に梅田スカイビルで開
催された行事で、ある団体が展示販売して

いた洗濯バサミ（木製や竹製あり）を使っ

た作品を見て、早速完成品と材料を購入し

自分で組み立ててみた。それから創作意欲

が湧き出てきていろんな物を作ってみた。

その後、吹田市内・堺市・茨木市・大阪市

内で興味をもたれた方々と、時々技術交流

会と称して新しい作品の紹介と同時に一献

会を継続。材料はダイソーで販売されてい

た「木のピンチ」「竹のピンチ」ですが、今

では吹田のどこのダイソーに行っても販売

されておらず、材料入手にピンチ。現在は

在庫品を大事に使っての活動中。 
 そう言っている間に集まったグループか

ら、いろんな「折り紙」作品を紹介されて、

そちらにも活動展開中。「草履」「着物」「Ｔ

シャツ」「お雛様」等々。ただ作るだけでな

く、みんながその飾り方にもひと工夫。額

に入れたり・色紙に貼ったり・化粧木箱を

活用したりの飾り付けは大したもの。これ

からも新しい作品をと思っています。

 
 

 
 
 
 
 

 

 

SA 吹田 2009 年２月度役員会議事録抜粋 
１．4月総会上程に向けて規約改定検討（SA

吹田と“心ふれあいネット”との関係整理

等）、２．部会報告：１）国際交流部会：二

月末までに 9 校の小学校を終了、２）福祉

関係：社協よりのアイマスク・高齢者疑似

体験支援要請、吹田三中３月５日、３月６

日、３月９日、高大同窓会と合同で実施。

洗濯バサミや折り

紙でこんなものが

作れます。 
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2009 年２月度 SA 連協理事会抜粋 
１．大阪府高齢者大学：1 月７日に NPO 法

人登録完了、正式に発足。２. 2009 年度の

新役員候補承認：副理事長、岩井博長（大

阪市 SA 連協、渉外委員長候補）、小川忠夫

（SA吹田、企画委員長候補）、大川正彦（SA

藤井寺、広報委員長候補）；事務局長、大津

豊（SA泉州南）；事務局員、木場昭和子（大

阪市 SA 連協）；会計 、中川明子（いずみ

SA連協）３．和佐理事長候補新任の挨拶：

SA連協も、色々な意味で節目である。似和

為貴・原点回帰との考え方で進めたい。４．

各委員会・部会の報告１）歌体操交流委員

会：今のやり方を見直し、隣接する地区同

士が近い範囲で活動との方向で検討。

 ◎活動予定                       
 SA 吹田活動予定（３月） （参加希望者は担当者へ連絡を） 

３月 曜 行  事 時  間 場 所 担当者 

5日 木 13:30～ 

6 日 金 14:30～ 

9 日 月 

車椅子体験・ 

高齢者疑似体験 
13:30～ 

吹田 3中 小川忠夫 

８日 日 
第 3 回吹田歌体操

交流会 
13:00～16:30 

千里市民センター

３階大ホール 
藤川安高 

14 日 土 
ＳＡ吹田おもちゃ

づくり市民塾 
10:00～12:00 北千里公民館 小北月子 

14 日 土 
いのっこまつり 

（式典） 
10:00～ 

14 日 土 12:30～16:00 

15 日 日 

いのっこまつり 

（催し） 9:30～15:30 

亥の子谷 

コミュニティ 

センター 

八木秀雄 

28 日 土 おもちゃ作り教室 13:30～15:30 千三公民館 小北月子 
 
役員会 

13日 金 役員会 10:00～12:00 吹田市立勤労者会館 

16日 月 歌体操部会 10:00～12:00 総合福祉会館 

19日 木 おもちゃ部会 13:30～15:30 SA ハウス 

19日 木 第３ブロック内「会員の集い」 13:30～15:30 亥の子谷コミセン 

23日 月 第４ブロック内「会員の集い」 13:30～15:30 総合福祉会館 

31日 火 ﾌﾞﾛｯｸ長部会 10:00～12:00 総合福祉会館 

高齢者ケア関係 

14 日 土 たんぽぽ歌体操 14:00～15:00 たんぽぽ 

「編集後記」 月日の経つのは早いもので、本号でもって本年度最後の SA 吹田通信の

発行となりました。この 1 年滞りなく発行を続けることができましたのも、会員皆様

の暖かいご支援、ご鞭撻のお陰と感謝しております。（広報：新崎） 


